

Fecha: 14-01-2026

Medio: El Lector

Supl. : El Lector

Tipo: Noticia general

Título: "Aula Transparente" supera las 12.000 visitas en 4 meses: ¿Cómo funciona la inédita y gratuita plataforma del CPLT para aprender a pedir información pública?

Pág. : 9

Cm2: 402,3

Tiraje:

Lectoría:

Favorabilidad:

Sin Datos

Sin Datos

 No Definida

# "Aula Transparente" supera las 12.000 visitas en 4 meses: ¿Cómo funciona la inédita y gratuita plataforma del CPLT para aprender a pedir información pública?

"Aula Transparente" es una iniciativa educativa inédita que busca acercar a funcionarios públicos y a toda la ciudadanía el conocimiento sobre transparencia, acceso a la información pública, protección de datos personales, probidad y rendición de cuentas, todo en un lenguaje claro, simple y accesible. Disponible en [www.aulatransparente.cl](http://www.aulatransparente.cl), esta inédita herramienta gratuita permite a funcionarios públicos, docentes, estudiantes y personas de la sociedad civil capacitarse de manera autónoma y certificada, a través de cursos asincrónicos estructurados en módulos claros, accesibles y con enfoque ciudadano.

En sus poco más de 4 meses desde que fue lanzada

oficialmente, el portal ha generado un interés masivo, recibiendo más de 12.000 visitas y registrando más de 5300 inscritos en los cursos e-learning que ofrece, con una tasa de aprobación del 51%.

En "Aula Transparente" los usuarios pueden acceder a una amplia oferta de cursos, cápsulas interactivas, videos explicativos y guías prácticas, entre los que destacan:

"Cómo solicitar información pública paso a paso", donde se enseña a realizar solicitudes de acceso a información pública a organismos de la Administración del Estado, seguir su tramitación y conocer los plazos y derechos asociados.

"Transparencia Activa", que aborda qué informa-

ción deben publicar los municipios, gobiernos regionales y servicios públicos, entre otros, según la normativa aplicable. Provee de ejemplos prácticos sobre cómo revisar y comprender los portales institucionales.

"Protección de datos personales en la vida cotidiana", que entrega herramientas para cuidar la privacidad digital y conocer los derechos frente al mal uso de datos.

"Acceso a la información para estudiantes y organizaciones sociales", que muestra cómo usar la transparencia como herramienta de participación ciudadana y control social.

"Ética y probidad en la gestión pública", un curso introductorio sobre valo-

res, conflictos de interés y deberes de los funcionarios del Estado.

La presidenta del CPLT, Natalia González, señaló que "hasta el momento la plataforma ha tenido una gran acogida por parte de funcionarios públicos, sobre todo del área municipal, que representa un 63% de los usuarios inscritos. Esto es una buena noticia, porque confirma su interés en capacitarse de manera autónoma

y perfeccionarse en el cumplimiento de la Ley de Transparencia y su normativa asociada. Sin embargo, esta es solo una cara de la moneda, dado que las personas también tienen un importante rol que cumplir en el uso de las herramientas que esta ley pone a su disposición,

por lo que la invitación es a que visiten nuestra plataforma y se informen de sus derechos".

"Queremos que la transparencia se aprenda, se entienda y se viva. Con Aula Transparente, cualquier ciudadano, desde Arica a Punta Arenas, puede capacitarse, aprender a usar la Ley de Transparencia y entender cómo participar activamente en la fiscalización pública", agregó.

Con esta nueva iniciativa, el CPLT reafirma su compromiso con la educación cívica digital y la construcción de una cultura de transparencia más cercana, inclusiva y colaborativa, que promueva una relación más abierta entre las personas y las instituciones del Estado.